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 BUREAU EXECUTIF dU MARdI 9 FévRIER 2021 
                                        synThèsE 
 
 
 
Présents : Jean François Chevalier, Olivier de Mourgues, Marianne Jouve, Martine 
Meunier, Eve Scheltens et Dominique Sechet. 
Excusés : Marie Louise Das, Dominique Leclerc et David Toledano. 
 
 
La séance est ouverte en visio-conférence à 18h. 
  
 - Informations générales 
 sinistre "gens du voyage" 

Les gens du voyage installés depuis le 10 janvier 2021 ont quitté les lieux à la fin de la 
semaine dernière. Les différents devis de remise en état, clôture grillagée, électricité de 
la véranda, consommations eau et électricité, seront transmis au fur et à mesure à la 
compagnie d’assurance. Le nettoyage du parking a été fait. 
Des anomalies de facturation sont relevées sur les compteurs d’EDF et d’Eau ; elles vont 
être étudiées par les distributeurs. 
 
 création d'une cellule informatique 

La réunion a eu lieu le 4 février 2021 avec Béchir Arfaoui, Martine Meunier, Eve Scheltens, 
Denis Ancelin, Cristian Popovici et Bernard Danguy. Didier Cabon, absent ce jour là, est 
volontaire pour la mise à jour du site. 
Le compte rendu de cette réunion a été diffusé ainsi que l’échange de mail entre Béchir et 
Eve. 
 
 -  Clubs 
 réunion du 8 février pour les nouveaux présidents 

3 nouveaux Présidents ont été accueillis par Eve au Comité : Bernard Stoclin à Jouy en 
Josas, Patrick Dronne à Ballancourt/Lardy et François Pietre à Brunoy. Les présidents de 
Dourdan, Germain Brouard, de Clamart, Françoise Drevillon, et de Montrouge, Véronique 
Marotte, n'ont pas pu se déplacer. 
Eve a expliqué le fonctionnement du Comité et de la FFB. Elle a présenté les différents 
outils de gestion et de communication. Le site de la FB et celui du Comité sont mal connus 
et peu utilisés par les présidents. 

 
 real-bridge 

Deux clubs ( Jouy et Villecresnes) souhaitent lancer des tournois RB mais ne sont pas 
encore inscrits à la formation FFB. Jean François confirme la possibilité de former 
rapidement des arbitres. 



 2 

Sur le site de la FFB toute la formation en visio et les documents pour arbitrer sont en 
accès libre. Il suffit de prendre le temps de les regarder et ensuite de se lancer avec leur 
arbitre de club en double 
 
Il est proposé que la Présidente du Comité intervienne auprès des Présidents pour les aider 
à se concerter sur les horaires des tournois sur RB (principalement pour l’après-midi) selon 
les secteurs géographiques. 
Par exemple Antony, Bourg la reine, L’Hay les roses et le Plessis Robinson, ce qui pourrait 
également aider à démarrer les clubs qui n’ont pas encore commencé à jouer sur RB. Cette 
aide à la concertation rentre tout à fait dans les missions du Comité. 
 
 statistiques des licences 

Quelques clubs n’ont aucune activité et sont dans une situation inquiétante. 
Il est difficile d’intervenir auprès des clubs qui n’ont que quelques licenciés ou/et des 
présidents très âgés. Il faut leur proposer des possibilités de regroupement avec des clubs 
voisins jusqu'à la réouverture du club.  
Certains joueurs qui jouent beaucoup sur Internet refusent de reprendre leur licence, sous 
prétexte qu’il n’y a pas de compétitions. C'est vraiment un manque de solidarité. 
Jean François rappelle que leurs points ne seront pas comptabilisés pour la saison 
2020/2021. La date de blocage des licences sera appliquée par la FFB 15 jours après la 
réouverture des Clubs. 
 
 demande d'Alain Pauchon pour les nouvelles licences 

Pour les nouveaux licenciés 2020-2021 qui n’ont pas bénéficié de cours adaptés et qui n'ont 
pas joué, serait-il possible de prévoir une réduction sur la licence de l’an prochain ? Alain 
Pauchon se propose de ne pas réclamer la part cotisation de son club.  
La FFB étudie la question en ce moment et une décision sera prise prochainement 
(prolongation de la licence gratuite ?).  
Certains membres du BE pensent que le bridge est sans doute le seul sport qui pratique une 
licence gratuite la première année et la gratuité n’est pas un bon argument de vente ou de 
valeur. 
Ils font remarquer que la situation financière du Comité risque d’être rapidement difficile 
et que le Comité ne peut pas s’engager seul dans cette démarche. Si la Fédération fait un 
geste il sera normal de s’y associer. Dans les sports de loisirs (golf, tennis, par exemple) 
l’impossibilité de jouer n’a pas entrainé des diminutions de cotisations. 
 
 - Compétitions 
 Fédération  

Un second  e-open sur BBO avec 130 équipes a lieu en ce moment.  
Le développement informatique de la partie Comité sur realbridge est en cours de 
réalisation.  
Cette possibilité sera disponible fin février ce qui permettra de prévoir des 
compétitions Fédérales et de Comité courant mars. 
Il faut attendre la fixation par la FFB du tarif des compétitions pour fixer le tarif 
du Comité et réfléchir à la rémunération des arbitres, en privilégiant la situation 
des arbitres en difficulté. 
Une réunion sur ce sujet doit être entamée fin février. 
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 - Enseignement / Jeunesse 
 formation des arbitres de clubs 

Eve a reçu des demandes de formation d’arbitre de Club. Un stage pourrait être 
organisé dès que ce sera possible en présentiel. A vérifier s’il y a suffisamment de 
candidats pour lancer un stage. La FFB mettra en place, dès que possible, un 
examen pour les stagiaires de l’an passé toujours en attente. 
 
 formation des moniteurs 

La réponse est identique, encore qu’il est plus facile d’organiser une formation en visio. A 
vérifier s’il y a des candidats pour l’année prochaine. 
 
 bridge scolaire 

Actuellement tout est à l’arrêt dans les établissements scolaires. Quelques clubs ont lancé 
des tournois Jeunes sur BBO ou sur RB. 
 
Information de Jean François : possibilité d’organiser des tournois Cadets gratuits sur RB 
à partir du club Jeunesse du Comité. 
  
6 - Questions diverses 
 
 Informations financières  

Le Crédit Agricole refuse l’étalement de notre dette. Olivier a insisté en présentant qu’un 
rapprochement pourrait se faire avec le Crédit Mutuel, partenaire de la Fédération, pour 
négocier éventuellement avec eux. Le Crédit Agricole réexamine notre demande… 
Les aides de l’Etat sont en cours de traitement (on a récupéré juillet, d’abord refusé et on 
attend octobre et décembre ). 
On va faire repartir une demande d’indemnisation temps partiel des salariés pour la 
période du 1er février au 30 juin 2021. 
 
 Newsletter  

Il faut ajouter des remerciements à ceux qui ont pris leur licence et qui jouent sur 
RB et BBO pour soutenir leurs clubs et la fédération 
Les bridgeurs risquent d'être lassés du nombre de mails reçus et donc de ne pas 
les lire. Solution ? 
 
 
 
 
 

 
 
 


